

EN PAMPLONA, TREINTA MIL

Fue organizada por el Consejo Provincial de Trabajadores y autorizada por el gobernador civil. Se calculan treinta mil los manifestantes. Las pancartas solicitaban sindicato obrero, convenio general para la provincia, bajas de precios. La marcha —un kilómetro de Jarga, llenando las calles—desembocó en la plaza de los Fueros. Cuatro oradores trataron los problemas laborales de la provincia. Se habló de una escalada de los paros en el caso de ausencia de soluciones. No viubo incidentes.

detenciones y cierre. Empresa multinacional, controlada en su 78,6 por 100 por la alemana Siemens, los salarios que rigen son los del convenio provincial de la rama; una especialista, trabajando a un ritmo 130/140, puede ganar alrededor de 11.000 pesetas al mes. Por otra parte, las condiciones de trabajo tienen fama de deficientes, hasta el punto de que existe una denuncia colectiva de los trabajadores ante los organismos de Seguridad e Higiene por excesivo ruido, calor, etcétera. El lunes 9 de febrero, la asamblea de fábrica concretó las

peticiones en: 6.000 pesetas de aumento lineal, una paga de beneficios y un mes de vacaciones. Por su parte, la dirección ofrece dos pagas: una de 7.000 pesetas brutas y otra, en mayo o junio, de 4.000 pesetas, si bien a última hora ha reducido la primera paga en 2.500 pesetas. La negociación, siempre difícil, se complica en este caso por la falta de representatividad del Jurado. De hecho, la voz de los trabajadores se manifiesta a través de una comisión de 30,2 por cada sección, que es la única que puede negociar en nombre de la asamblea.

P. N. N. EN VALENCIA

Dos días de huelga

La IV Asamblea estatal de PNN de Universidad, celebrada en Valencia el pasado día 21, se inició con todas las expectativas que ha despertado este movimiento reivindicativo estas últimas semanas, especialmente en el distrito universitario de Valencia, donde la actitud de huelga afectó prácticamente a la



INFORME SOBRE LA O.P.E.

ADA vez parece más seguro que la OPE (Ola de Pornografía y Erotismo) procede de más allá del telón de acero. No ha sido posible, hasta ahora, asequrarse de dónde está la oficina central, si en el Kremlin de Moscú o en la Ciudad Prohibida de Pekín. Algunos confidentes creen que la escuela principal de subversión de la OPE pueda estar en Cuba. La OPE tiene por misión esencial corromper por la vía del sexo la civilización occidental.

Según informes dignos de fe, Victoria Vera y María José Goyanes han seguido cursos de instrucción acelerada en dicha escuela, así como los directores de las revistas "Papus", "Matarratos", "Playlady" y otras. España es un país-objetivo para la OPE, como reserva espiritual y moral que es de todo Occidente. Personajes como los señores Pedrosa Latas, José Luis Cebrián y el padre Venancio Marcos irritan tanto a los de la OPE como defensores de la moral occidental, que han dado a España un tratamiento de choque. Algunos informes dicen que la OPE está ya utilizando agentes dobles, como podrían ser don Alfonso Paso, don Mario Antolín Paz (descubierto a tiempo, ha podido ser neutralizado, aunque no hay ninguna seguridad de que su sucesor en la Dirección General de Teatro no haya pasado por la escuela de Pornografía y Erotismo) y don Rogelio Díaz, director general de Cinematografía.

Al parecer, la OPE está favoreciendo grupos que han hecho cursillos de "especial brutalidad contraproducente", absolutamente sinuosos: amenazando con armas, bombas e insultos a quienes practican las enseñanzas de la OPE producen, por el contrario, el efecto de repulsión de la mayoría de la opinión pública española. Sin embargo, no parece ya posible otro medio de lucha. La OPE está penetrando muy profundamente en España y requiere medidas violentas.

Los planes de la OPE son enormemente vastos. Su objetivo final es que todo el país se lance a un enorme desenfreno, y actos contra el pudor y ofensas a la moral se cometan ya en público. Parejas de jóvenes de ambos sexos especialmente adiestradas se besan en la vía pública, y no sólo en bancos y jardines, sino precisamente en cafés frecuentados por la burquesía y en paradas de autobús. Mientras fingen amarse, estos agentes de la OPE vigilan el efecto producido en ancianos caballeros, que sienten tambalearse dentro de ellos la sólida moral que han mantenido desde 1939. Amargados, sienten que han perdido la juventud y el tiempo al entregarse a la tarea constructiva de la paz y el orden. Parece que algunos de estos ancianos caballeros se sienten de pronto enormemente tristes, y poco a poco van declinando hasta que mueren. Cada uno de estas desapariciones es la de un soldado defensor de Occidente. Algunos agentes contra-OPE han acudido a ver "Equus" o "¿Por qué corres, Ulises?", pero no se dispone todavía de sus informes porque han solicitado acudir a estas representaciones a diario para hacerse una verdadera idea del mal que irradian: no se conforman con informar a la ligera.

POZUELO

totalidad de los centros universitarios. Con la asistencia de 105 centros universitarios nacionales (Facultades, Escuelas Técnicas Superiores y Colegios Universitarios), la Asamblea se desarrolló entre la urgencia de adoptar medidas unitarias y la necesidad de tratar en profundidad aspectos esenciales del movimiento reivindicativo.

Con 93 votos a favor, 61 abstenciones y 44 votos que pedían la huelga indefinida, la Asamblea aprobó la propuesta de «realizar los días 2 y 3 de marzo, tras un proceso de asambleas y acciones, una huelga general de PNN con la ocupación de centros y celebración el día 4 de una coordinadora estatal, que estudiará la situación, y continuar planteando acciones intermitentes en función de la dinámica del movimiento».

La prensa valenciana de la mañana había tratado de informar que el Ministerio no sólo no se oponía a la celebración de la Asamblea, sino que estaba de acuerdo con ella, ya que su problemática era la del Ministerio. Educación y Ciencia tiene especial interés en la representatividad de los PNN, según fuentes cercanas al Ministerio, estudia con Hacienda la subida de retribuciones, y quiere consolidar la seguridad de estos estamentos docentes.

Los PNN leyeron estas informaciones, y concluyeron en acelerar la buena voluntad ministerial con posturas de fuerza. Aprobaron presentar cuatro puntos de la plataforma reivindicativa así redactados: 1.º Aumento salarial: retribución mínima neta de 30.000 pesetas mensuales para la dedicación exclusiva y aumento proporcional a las restantes categorías que no alcancen esta cifra, tendiendo a la realización del principio «a igual trabajo, igual salario». Equiparación de las retribuciones de profesores de las Escuelas Técnicas a las del profesorado universitario. Derecho a la dedicación exclusiva. Equiparación de becarios y profesores contratados. Escala móvil de salarios. 2.º Contrato laboral, a través de comisiones mixtas de profesores y estudiantes, y elaboración democrática del Estatuto del Profesorado. En tanto se negocia la reestructuración de la situación del profesorado, el Ministerio deberá dejar en suspenso cualquier medida que pue da afectar esta reestructuración, en especial las nuevas convocatorias de oposición y concursos, destinando las partidas a los presupuestos de contratación. 3.º Reincorporación inmediata de todos los profesores y estudiantes separados de la Universidad, 4.º Libertad y readmisión de todos los trabajadores represallados y detenidos. Amnistía general. Libertades políticas y sindicales.

El orden del día de la Asamblea empezó por el final. La primera parte de exposición teórica, con ponencias sobre investigación, contrato laboral, autonomía y gestión democrática, quedó pendiente. Las medidas de apoyo para conseguir las reivindicaciones y la formulación de las mismas ocupó toda la jornada, Hubo quien lanzó «slogans» como «arroz, contrato y libertad», provocando la distensión nerviosa de los asistentes. Catalanes fueron quienes indicaron el camino posible: «decidir aquello que es correcto en base a la fuerza que tenemos». La respuesta a los incidentes de Derecho de la Complutense de Madrid, el opoyo al Polisario, así como la libertad de los militares democráticos en juicio no faltó en el comunicado

Dos temas de ponencias merecieron especial atención, a pesar de su falta de tiempo para discusión, las características de la contratación del profesorado universitario y la petición de Universidades autónomas y democráticas. Respecto al primer punto, se propone un contrato laboral por tiempo indefinido, junto con controles periódicos, ejercido el primero por una Comisión de docencia a los dos años de trabajo, cuyo informe negativo sirviese como preaviso para una posible rescisión de contrato al finalizar el tercer año. Dicha comisión debe tener representantes proporcionales: los alumnos que reciben la enseñanza, otros profesores que desempeñen las mismas funciones y el Departamento universitario al que está vinculado el profesor contratado. Tratan de denunciar que actualmente la contratación y permanencia depende de subjetividades del jefe del Departamento, y de forma indirecta, de la política del Ministerio.

Después de cincuenta años del II Congreso de Estudios Vascos, ocasión en que éste se pronunció por una Universidad Vasca, hoy, desde esta Asamblea de PNN vuelve a solicitarse, en la que el euskera tenga carácter cooficial. En esta línea, el reconocimiento de la lengua de cada nacionalidad, tanto en la enseñanza como en la administración universita-

ria, cooficialmente con el castellano, fue reivindicación del área cultural catalana y gallega.

JAIME MILLAS.

ASAMBLEA DE ACTORES

El convenio, el paro y RTV española

Al fin pudieron reunirse los actores la mañana del domingo en el Palacio de Cristal de la Casa de Campo. Era la primera asamblea desde hace un año. cuando la huelga paró los teatros, Mientras las asambleas de madrugada en Sindicatos llegaron a reunir cerca de mil profesionales, el domingo difícilmente se podrían contar quinientos. Por efecto de las demoras, el orden del día recogía un volumen de temas que hubiera necesitado más de media docena de asambleas: el convenio con RTVE, la Asociación de Actores, la Mutualidad, el boletín de información..., temas que llevan años de espera al lado de otros de última hora: la huelga en la Escuela de Arte Dramático, las reivindicaciones formuladas por los grupos de teatro sobre la descentralización, la censura, la reglamentación de locales... Pero la asamblea no pasó del primer

Entre los puntos que los actores quieren incluir en el convenio y que tomaron redacción definitiva están los encaminados a paliar la situación de paro en que vive la profesión mediante un compromiso de RTVE de ocupar el 33 por 100 de sus emisiones con programas dramáticos producidos por o para ella, con la intervención exclusiva de actores españoles; programas que han de ser producidos a partir de la firma del convenio. Otro punto insiste en la creación de una plantilla mensual de 400 actores, con un mecanismo de rotación que pueda dar paso a fin de año a un número aproximado de 2.000 actores, evitando la repetición de las mismas caras y la política de favoritismos y listas negras.

Hubo mayoría también al concretar 7.000 pesetas como retribución mínima por sesión, con la afirmación expresa de que esta cantidad no sería negociable. «Las siete mil van a Misa», ha-



Juan Diego dirige la palabra a sus compañeros durante la asamblea del domingo, la primera desde la huelga de actores de hace un año que paralizó los teatros madrileños.